
中華溝通障礙教育學會第八屆第二次年會暨學術研討會籌備會議議程  
一、時    間：2025年 5月 18日(日)上午 10：00-12:00  

二、地    點：台北市大安區浦城街 22巷 11號 3樓 

三、主    席：杞昭安理事長                    記錄：羅文吟秘書長 

四、出席人員：   

理事:朱經明(線上)、李芃娟(線上)、杞昭安(線下)、林玉霞(線上)、林秀錦(線上)、林寶貴

(線下)、宣崇慧(線上)、翁素珍(請假)、黃玉枝(線上)、楊雅惠(線上)、楊熾康(線上)、

葉宗青(請假)、劉秀丹(請假)、蔡明蒼(線上)、錡寶香(線上) 

監事：呂淑美(請假)、林家楠(請假)、蕭金土(請假)、蘇芳柳(線上)、魏如君(線上) 

列席人員： 羅文吟(線下)，何嬿(線下)，許祝娟(線下)  

  

五、 主席報告：  

1. 感謝各位理監事及協辦單位對學會的支持，撥冗出席本年年會第二次籌備會議。 

2. 今年研討會協辦單位擬增加台南啟聰學校，但籌備工作仍需繼續請林家楠主任協助辦理。  

3. 今年學會推薦的木鐸獎和服務獎名單已確定，木鐸獎:杞昭安教授、服務獎:林秀錦教

授。 

4. 經榮譽理事長的建議，秘書長已把歷年來本會推薦的木鐸獎、服務獎名單整理出來並

上傳學會網站，以便日後學會再推薦人選時的參考。 

5. 今年 9/13的學術研討會決定採線上、線下同時進行，再煩請林家楠主任技術指導。 

6. 年會場地已借妥台灣師大博愛樓特教系館 113、114、115教室。 

7. 研討會議程已排定，專題演講人、主持人、經驗分享人均已發出邀請函，並獲得同意。 

8. 會議的手語翻譯人員經魏如君理事長的回覆及建議:上午一間大教室 2位手語翻譯員

加上 2位聽打員；下午三間教室分別為：2位聽打/2位手譯/2位手譯人員。 

9. 截至目前為止本年投稿期刊或論文集稿件只有十篇，請大家鼓勵特教老師們繼續踴 

躍投稿! 

10.秘書長已備齊資料向內政部辦理換屆手續，正等待回復中(預計六月可完成換屆手續)。 

11.研討會原排定的主持人和演講人，經連繫後微調如附件(一) 。 

12.目前大陸邀請函已陸續寄出 59份，他們顯現高度的興趣，但目前申請入台許可證並 

   不容易。 

13.學會前總務長宋金滿老師日前跌倒，她怕影響學會工作進度已請辭休養，擬邀請何嬿

老師擔任總務工作。 

14.學會已於 4/22、5/5 向教育部和各縣市教育局申請經費補助，其中台北市、桃園市

及台中市承辦人員已回覆他們只補助該市的民間團體。此外，台北市教育局並希望指

導單位若改為協辦單位後，願意繼續協助推廣。 

 

六.榮譽理事長寶貴老師報告：  

 

七.提案討論：  

  提案一：本年年會及學術研討會議程有微調，請確認。  

  說  明：本年學術研討會議議程第一場主持人原擬請楊麗珍局長擔任，但她日前已退休並 

          表示有所不便，故改請韓前執秘繼綏主持並已獲得同意;經驗分享第二場原安排 



          林玉霞主任主持，但她九月十三日不克返台，改請劉秀丹教授主持;論文宣讀第 

          四場原安排蘇芳柳老師主持，但蘇老師客氣請辭改由錡寶香教授主持。(請見附 

          件一)。 

  決  議： 

 

  提案二：本年年會及研討會籌備工作分工表，是否需要再增減，請討論。  

     說明：籌備工作分工表參酌歷年傳承稍作增刪。(請見附件二) 

 決議：  

  

  提案三：本年年會及研討會北聰工作人員備忘事項是否需要再增減，請討論。  

     說明：北聰工作人員備忘事項參酌歷年傳承稍作增刪，但林家楠主任因職務異動目前 

           無法確定。(請見附件三)  

     決議： 

 

  提案四：本年年會及研討會秘書長（兼司儀）報告備忘事項是否需要再增減，請討論。  

     說明：秘書長（兼司儀）報告備忘事項參酌歷年的傳承稍作增減。(請見附件四) 

     決議：  

 

  提案五：本年年會及學術研討會依上次會議決議:線上線下同時進行，但工作人員遲 

          遲無法確定，是否可採取彈性措施，請討論。 

  說  明：往年學會研討會均煩請北聰協助，但今年林家楠主任的工作若有異動，工作班 

          底恐怕也會換人。此外，大陸人士來台機會不大，是否可採取彈性措施，再請大 

          家提供意見。 

 決   議： 

 

 提案六：第三次籌備工作會議時間、地點、出席人員、準備工作事項，請討論。  

 說  明：擬請准予工作小組人員線下開會，日期俟羅文吟秘書長調查實際工作小組人 

         員方便的時間和地點後，再另行通知大家。 

 決  議：  

 

 提案七: 會計長許祝娟提議，若有人捐款，捐款收據擬一年開一次，並於隔年初統一 

         寄出，以不影響個人報稅為原則，是否可行，請討論。 

 決  議: 

 

八、臨時動議： 

 

九、散會  


